
Méditation n0vembre 2023 

Chères amies, chers amis,  
Nous gardons l’habitude des méditations mensuelles, certaines personnes ne pouvant pas 
rejoindre la communauté paroissiale. Nous espérons ainsi garder avec vous le lien de la prière et 
de la parole. Merci à celles et ceux qui prolongent ce lien en imprimant ces méditations, offrant 
plus loin la possibilité de lire ces mots.    

L’équipe des ministres du Val-de-Ruz 

Méditation 

SELON L’AMOUR 

Dans certains moments de l’histoire, la Bible est suspecte, et suspects ceux qui la lisent. Il faut dire 
que, dans certains moments de l’histoire, certains se réclament d’un petit bout de texte pour justifier 
le pire. Qui donc ? Tout de suite nous sommes interrogés, mis en question. Notre manière de nous 
exprimer est reconnaissable, et nos positions sont connues, ou supposées connues. Ce qui fait que 
tout est dit avant même qu’une discussion ait pu commencer. Il n’y a alors plus de discussions 
nouvelles et celles que nous avions commencées sont peut-être finies pour toujours. Allons-nous 
nous résigner à cela ?  

Nous n’allons pas nous résigner. Il faut, dans ces temps terribles, être ce que nous sommes, parler 
selon ce que disent les textes de notre tradition, donner ce que nous avons à donner, vivre ce que 
nous avons à vivre. Et à la fin laisser le tout offert, et entrer dans l’attente. Peut-être que quelqu’un 
viendra.  

Après la fin du ministère public du Christ Jésus, des communautés chrétiennes se sont formées, et 
se sont donné des règles de vie. Dans ces règles de vie nous retrouvons souvent le mot amour. Ce 
mot amour peut décrire un sentiment, mais il décrit aussi un engagement. Qu’éprouves-tu pour ton 
frère ? Que fais-tu pour ton frère ? L’engagement du Christ Jésus pour les humains ses semblables 
a produit bien des merveilles et bien du bonheur. Mais certains n’ont pas aimé. Ils ont comploté 
contre lui, et ils l’ont mis à mort, sans parvenir pour autant à se débarrasser de lui. Les chrétiens 
croient que le Christ est ressuscité, c'est-à-dire revenu de la mort à la vie, vivant pour toujours. Et 
disponible toujours. Ainsi la foi chrétienne est-elle la foi en l’homme qui vit. Elle est offerte à tous, 
et tout le temps. Chacun peut la faire sienne, pour une vie selon l’amour, selon la miséricorde, selon 
la consécration à son prochain, un prochain sans conditions. Nous disons que c’est possible. C’est 
notre message.  

Peut-être ce message sera-t-il entendu.  

Pasteur Isabelle Hervé 

PRIÈRE 

Si tu veux la paix, prépare ... surtout, ne prépare pas la guerre. 
Aussi, si tu veux la paix, prépare l'enseignement de l'amour du prochain. 
Car si tu veux la paix, donne la priorité des priorités à l'éducation. 
Mais n'oublie pas : si tu veux la paix, prépare la justice et respecte la dignité de l'adversaire. Mais 
aussi, si tu veux la paix, purifie les mémoires. Si tu veux la paix, prépare la vérité. Surtout, si tu veux 
la paix, prépare la solidarité. Enfin, si tu veux la paix, prépare la miséricorde. Alors, si tu prépares 
tout cela, la paix te sera donnée par surcroît.  

René-Samuel SIRAT  
ancien Grand Rabbin de France décédé en février 2023 


